

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. [sintesis@televicable.net.mx](mailto:sintesis@televicable.net.mx)

CC. Código ciudadano (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  
AI. Al Instante (XENA 1450 AM Radio Capital)

NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)  
**C14** Noticario de Televicable Canal 14

**POLÍTICA** La proclamación de Andrés Manuel López Obrador representa una usurpación

**ECONOMÍA Y NEGOCIOS** No habrá recesión con la nueva administración federal

**EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN** Plantean evaluar adicciones en nivel Medio Superior

**SOCIEDAD** Se incrementó el número de divorcios en Querétaro respecto al año pasado

**MUNICIPIOS** Prioridad a cien días, para Manuel González Valle las clínicas y las áreas verdes

**ECOLOGÍA Y SALUD** Urge atender el desorden en la confinación de los desechos sólidos

**AGRICULTURA** Con 10 mdp benefician a 900 productores de San Juan del Río

**JUSTICIA Y SEGURIDAD** La CEDHQ tiene listo el dictamen por la tortura a Genaro Arres

---

## **POLÍTICA**

**Edmundo Jiménez Suso** afirmó que la proclamación de Andrés Manuel López Obrador representa una usurpación y llamó a todos los empresarios queretanos a ignorar este movimiento. (AI)

### **PAN**

**Cabeza:** El Delegado del PAN en el Municipio de Querétaro, **Alfredo Arévalo**, comenzará sus actividades como Secretario de Gestión Municipal, a pesar de que durante un mes se desempeñara también como Delegado del PAN. (CC)

En San Juan del Río no hay elementos para expulsar a algún miembro activo del PAN, afirma el dirigente del comité municipal, **Guillermo Vega**, al sostener que el trabajo propositivo, la unidad y la institucionalidad caracterizaron a los panistas en San Juan del Río durante el proceso electoral. (AI)

El PAN vigila desde la integración del equipo de trabajo, para que la primera administración municipal de este partido cumpla con lo prometido de dar resultados. **Oscar Hernández**, dirigente en esa demarcación, dijo que el PAN velará porque los funcionarios y servidores públicos cumplan con lo prometido. (AI)

Legisladores federales queretanos, desconocieron el nombramiento de Andrés Manuel López Obrador como Presidente legítimo. **Francisco Domínguez Servién**, afirmó que no se reconocerá un gobierno itinerante; **Eduardo Nava Bolaños** señaló que habrá que escuchar las propuestas de Andrés Manuel López Obrador como Presidente... de colonos o como un ciudadano más. (AI)

**Vía telefónica.** **Eduardo Nava Bolaños**, Senador de la República, señala que un grupo de amigos no puede elegir por aclamación a un presidente, pues para ello hay instituciones y leyes; ya en ese sentido, fue electo Felipe Calderón Hinojosa. Es cierto que se trata de un movimiento social que exige demandas, pero es en las instituciones donde se deben canalizar; el PRD tiene la obligación, por la representatividad que tiene, de canalizar todas esas inquietudes hacia la elaboración de reformas. Es indispensable comenzar a trabajar en reformas como la electoral, para regular tiempos y costos; de la segunda vuelta, habría que analizar la viabilidad y la legitimidad que implicaría, pues ya se ha visto que no necesariamente es lo mejor. El tema de Andrés Manuel López Obrador se toma con mucha prudencia por parte del PAN y por eso se exhortó a Vicente Fox a que diera el grito en Dolores Hidalgo; lo que se quiere es evitar a toda costa un conflicto. Espera que el PRD tome esas demandas y las ponga sobre la mesa; igual, debe cuidarse mucho lo que sucede en Oaxaca, que por una parte es una demanda social de los maestros y por el otro un grupo social que exige la desaparición de poderes. Reitera que el PRD tiene mucha representación en el congreso y en muchos estados,

por lo que no puede ser por un lado gobierno y por el otro la subversión. El PRD debe definir hasta donde piensa llevar este asunto. Comenta que el día del grito se habló con el gobernador y va a agendar una reunión con los senadores para apoyar los proyectos estatales a favor de los queretanos. (AI)

**Entrevista.** **Guillermo Tamborrel Suárez** señala que trabaja en el análisis del sexto informe de gobierno y frente aun fin de semana lleno de mensajes; días en los que el presidente Fox fue prudente e hizo caso al exhorto de dar el grito en Dolores, para evitar confrontaciones; su seguridad está garantizada, pero hubiera sido lamentable un enfrentamiento. Le dio gusto estar con Vicente Fox en Dolores Hidalgo y ver el desfile. La Convención Nacional democrática estuvo llena de contradicciones e incongruencias; una de ellas fue el gritarle traidor a Cuauhtémoc Cárdenas, pues patean la cuna. Todos los mexicanos debemos enfrentar lo que sucede, no sólo Felipe Calderón Hinojosa; cada quien debe aportar una parte, incluso Andrés Manuel López Obrador, que trae un proyecto social importante. Pide al PRD que aclare bien la relación con Hugo Chávez y si hubo o no dinero venezolano en su campaña. La actitud de Chávez es reprobable, pero es pero que López obrador no ponga un hasta aquí a sus declaraciones. Apunta que no quiere trabajar sólo como senador, sino que quiere llevar el sentir de los queretanos al Senado y gestionar más recursos para Querétaro, como se hizo en estos tres años. (AI)

### **PRI**

**Entrevista.** **José Calzada Rovirosa**, Senador de la República señala que hay un escenario complicado ante la cual el PRI ha decidido acudir a la legalidad de las decisiones, al margen de que les agrade o no. Hay que ser institucionales y abonarles al futuro de México, de lo contrario cada quien estará nombrando cargos a quien quiera. Reconoce que la resolución del tribunal fue muy ambigua y dejó cosas incomprensibles, como el que la ley se violó “tantito”; sin embargo, son cosas que deben analizarse a la luz de la institucionalidad; cambiar las instituciones acortar las campañas, reducir los costos, cambiar los proceso. La segunda vuelta es una opción a seguir, pero lo más importante es ceñirnos a las leyes. Necesitamos las ideas y la concurrencia de todos y ahora Felipe Calderón Hinojosa debe buscar sumar a todas las fracciones y puntos de vista. La semana pasada el PRI emitió un manifiesto para empezar a trabajar en la viabilidad que se requiere; se refiere primero a la reforma electoral; la reforma hacendaria, que distribuya recaudación y repartición de recursos; la reforma energética. En la entidad, la relación con el gobernador es buena; incluso han hablado de las necesidades que detectó durante la campaña, como infraestructura educativa en Tolimán, la carretera hacia la sierra y la infraestructura en San Juan del Río. Opina que no necesariamente quien tiene mayoría absoluta, como el PAN en la Legislatura local, lo tiene todo, por lo que pide a los diputados de ese partido que dialoguen y compartan las decisiones. De Armando Rivera Castillejos considera que tuvo varios aciertos, como la infraestructura pluvial y en general lo califica positivamente, pues se comprometió con los queretanos. (AI)

### **PRD**

La Convención nacional democrática nombró a Andrés Manuel López Obrador, Presidente legítimo.

**Entrevista:** **Martín Mendoza Villa**, Diputado de la LIV Legislatura, señala que en realidad con lo que le pasó, se distorsionaron las cosas y no se dicen tal y como son; en esa ocasión se juntaron varias personas, y se dirigían a la casa del familiar de uno de los acompañantes; “el coche no era mío, yo no iba manejando, ni de copiloto, yo iba en la parte de atrás del coche, yo me siento tranquilo no tengo por qué pedir una disculpa porque no hice nada, no estuvimos ni si quiera enfrente del Ministerio publico, no fuimos requeridos por la policía, esto ya lo platicué con la gente”. De hecho, dice, se va a presentar una denuncia en contra del agente que sacó el arma y nos encañono sin ningún motivo, porque nosotros no hicimos nada grave, no matamos, no violamos, no robamos; esto se ha magnificado, tengo 20 años de estar en la vida publica, a mi me gusta hacer amigos no enemigos, ese día estábamos festejando el cumpleaños del Regidor que nos acompañaba, alguien preparó esto para agarrarnos en un error, esto no fue gratis. Es increíble que en 5 minutos llegaron 5 patrullas, 15 policías y un reportero de Televisa; no fue de gratis, pero ya se está investigando. Dice que seguirá en el PRD y no se saldrá de el. Ve que **Andrés Manuel López Obrador**, sí podría formar un nuevo partido, puede darse esta situación, pero el PRD no se desintegra, con o sin **Andrés Manuel López**, sigue adelante. (CC)

### **LEGISLATURA**

Este fin de semana se reunieron nuevamente los diputados electos, sin embargo, a ocho días de que se instale la LV Legislatura, todavía no hay acuerdos. **Rafael Puga Tovar**, quien será coordinador de los diputados del PAN, confió en que pronto haya humo blanco. (AI)

El próximo 26 de Septiembre se presentará el informe de la LIV Legislatura en el Teatro de la república, informó **Edmundo Guajardo Treviño**, Presidente de la Comisión Permanente. (CC)

El Presidente de la mesa Directiva de la LIV Legislatura, **Edmundo Guajardo Treviño**, aseguró que formalmente hasta el día 26 de Septiembre, a las 10 de la mañana se instaurará la nueva Mesa Directiva de la LV Legislatura en el Teatro de la república; aseveró que el ultimo día de trabajo será el 19 de Septiembre. Todos, dice, trabajamos bien, aunque la percepción sea otra. (CC)

## **SECCIONES**

Raúl Moreno comenta que actualmente a Ignacio Loyola Vera se le extraña. (AI)

## **ECONOMÍA Y NEGOCIOS**

**Sergio Villaseñor Pelayo**, Presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, aseguró que no comenzará una etapa de recesión en la Economía, ahora que tome posesión el Presidente electo de la Republica, **Felipe Calderón Hinojosa**, si no al contrario después de dicho nombramiento comenzaron a realizarse ampliaciones. (CC)

**Sergio Villaseñor Pelayo**, Presidente de la CANACINTRA, aseguró que el reto de **Manuel González Valle**, Presidente Municipal electo de Querétaro, es seguir la obra de mejoramiento que realizó **Armando Rivera Castillejos**. (CC)

**Sergio Chufani**, Presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Querétaro, comentó que el ultimo reporte que se tiene del desarrollo de la construcción, es que este sector en el Estado tiene un avance por encima de la media Nacional, aunque un poco rezagado en cuanto a la construcción privada. (CC)

## **EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN**

Cabeza: Se plantea hacer una evaluación de adicciones dentro de las Escuelas del nivel Medio Superior, comentó la Secretaría de Educación en el Estado **Guadalupe Munguía Gutiérrez**, aun cuando dijo que el asunto de la prevención de adicciones debe ser un tema que preocupe a la sociedad en general.(CC)

## **SOCIEDAD**

El Sub secretario de gobierno **Felipe Urbiola** considera que ya es preocupante el número de taxis pirata al interior del Estado; calcula que hay por lo menos 200 autos que ofrecen el servicio sin permiso. (AI)

Se llevó a cabo la entrega del fuego independiente por parte de la Secretaría de Educación en le Estado **Guadalupe Munguía**, a los atletas representantes de la Ciudad de Dolores Hidalgo, en el marco de la carrera de la Conspiración de 1810, que inicio en la Plaza de Armas. (CC)

Mientras **Vicente Fox** presidió el grito de independencia en Dolores Hidalgo, **Francisco Garrido Patrón**, bajo una intensa lluvia, encabezó la conmemoración en Querétaro. (AI)

El pasado viernes se llevó a cabo el tradicional grito de Independencia, que el Cura Miguel Hidalgo y Costilla, pronunciara el 16 de Septiembre de 1810, iniciado con esto la batalla de la lucha de Independencia, la cual terminó en el año de 1821. (CC)

El pasado viernes se celebró el aniversario 196 de nuestra Independencia; afortunadamente no llovió en Querétaro durante el grito y cientos de personas pudieron disfrutar de los festejos en el centro queretano. (NT)

Ante miles de personas se llevó a cabo el desfile conmemorativo del 196 Aniversario del inicio de la lucha de Independencia, actividad a la que asistieron el Gobernador **Francisco Garrido**, **Alfredo Botello**, **Armando Rivera**, **Guadalupe Murgia** y el Comandante de la XVII Zona Militar, **Sergio Apointer..** (CC)

El Gobernador encabezó el desfile militar del sábado, en compañía de autoridades militares y civiles. (AI)

**José Morales Flores**, Vocero de la Iglesia Católica en Querétaro, señaló que ya lleva muchos años el proyecto de construir otra Catedral en el Sur de la ciudad, ya que dijo que en la actual Catedral no tiene espacio suficiente y no permite ser funcional para la ciudad. (CC)

Cabeza: Se llevó a cabo la vuelta ciclista de las niñas de la Casa Hogar María Goretti. (CC)

Reporte metropolitano. Los usuarios del transporte se quejan del servicio de algunos choferes. (AI)

Vistazo Ciudadano: se reportan por la Av. Corregidora, dos problemas importantes, uno es el problema de la basura, y el otro es el de los baches que se encuentran en la esquina de Corregidora y Universidad. Otras de las Colonias que se visitaron fue Satélite, donde hay un grave problema que es en toda la Av. de la Luz, ya que esta invadida por muchos comercios, que no tienen higiene y que se tiene uno que bajar de las banquetas ya que también las obstruyen. (CC)

## MUNICIPIOS

Será hasta el 21 de septiembre cuando se inaugure el rastro de San José el alto como Tipo Inspección federal, informó **Alejandro González Valle**, secretario de servicios públicos; dijo que des ser ratificado en el cargo por el ayuntamiento, dará continuidad al crecimiento de áreas verdes y la integración de más de 400 colonias al programa Separa tu basura. (AI)

**Alejandro González Valle**, Secretario de Servicios Públicos Municipales, señaló que no es nepotismo que se le reasigne dicha Secretaría para la siguiente administración, sin embargo hay que esperar a que lo aprueben en el Ayuntamiento. (CC)

La Presidente de los Colonos de Loma Dorada, ya tuvieron una entrevista con el Alcalde **Armando Rivera Castillejos**, quien quedó de manera formal de meter esta petición a cabildo y esperar la resolución. (CC)

El alcalde de El Marqués, **José Gómez Güemes**, anunció que durante su periodo se logró un crecimiento de 20% en las industrias instaladas en el municipio, distribuidas en los 8 parques industriales de la entidad. (AI)

Este fin de semana hubo saldo blanco en El Marqués, Corregidora, Huimilpan, Tolimán y Pedro Escobedo, donde los festejos del grito de independencia no se vieron opacados por accidentes o problemas que alteraran el orden público. (AI)

Hasta el momento la lluvia no ha afectado a los cuerpos de agua en el municipio de Pedro Escobedo, ni representan un riesgo para la población, declaró la coordinación de protección civil. (AI)

Tras cuatro años de operación sin licencia ni concesión autorizada, el relleno sanitario de Colón es el foco de contaminación más grande de ese municipio, reconoce el regidor presidente de la comisión de desarrollo urbano y ecología, **Antonio Sánchez**. (AI)

## ECOLOGÍA Y SALUD

El delegado de la SEMARNAT, **Enrique Uribarren**, informó que será prioridad para las nuevas autoridades municipales atender lo relativo a la contaminación y el desorden que hay en la confinación y disposición de los desechos sólidos y tóxicos que prevalecen. (AI)

Con la finalidad de prevenir adicciones en menores de edad inscritos en las diferentes Escuelas Secundarias del Estado, el Secretario de Salud en el Estado, **Rafael Asencio Asencio**, dio a conocer el programa información didáctica para la prevención de adicciones el cual se puede consultar en la página de Internet. (CC)

## AGRICULTURA

10 mdp de inversión que destinaron las autoridades estatales a través de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario y las autoridades federales a través de la Comisión Nacional del Agua benefician a 900 ejidatarios de mil 500 que integran el módulo 2 del distrito de riego 23 de San Juan del Río y con ello lograr un ahorro del 40% en la inversión., señaló **Ramón Moisés Hurtado Varela**, Presidente del módulo. (AI)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

Cabeza: **Basilisa Baldera Sanchez**, Magistrado Presidenta del Poder Judicial en el Estado de Querétaro, comentó que para implementar los juicios orales, se requiere un acuerdo de voluntades entre los tres Poderes, Ejecutivo, Legislativo y Judicial, pero dijo, la impartición de justicia depende de la persona, no del proceso. (CC)

Cabeza: El Director de los Centros de Readaptación Social en el Estado de Querétaro, **Juan José Pedraza**, comentó que se han atendido las recomendaciones hechas por la Comisión Estatal de Derechos Humanos del estado, para una mejor calidad de vida al interior del CERESO de San José el Alto para con los internos. (CC)

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos emitió la recomendación 30/2006 a Gobierno del estado, por la queja de **Felicidad Flores Solórzano**, quien denunció que se vulneraron sus derechos por parte de la directora de radio Querétaro, **Lucero Santana García**. Resalta que Gobierno no ha cumplido con la recomendación que sobre este punto ya se había hecho. (AI)

El Secretario ejecutivo de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega Osorio** reportó que al momento ninguno de los 15 ayuntamientos que fueron objeto de una recomendación, por deficiencias en sus centros de reclusión, han respondido. (AI)

**Francisco Garrido** otorgó el indulto a 32 internos de los CERESOS en el estado, por haber mostrado una buena conducta, trabajo intenso al interior del penal y purgar buena parte de su sentencia. (AI)

Con motivo del día de la Independencia se indultó a 32 personas del Penal, 5 Mujeres y 27 Hombres. **Rosa María Camacho**, una de las Mujeres que obtuvo su libertad, se mostró gustosa al leer el discurso que dio a nombre de todos los indultados realizó; en este sentido **Jaime Gómez Quintana** quien hablo a nombre de los familiares de los indultados, señaló que celebran con gusto la liberación de hombres y mujeres que mostraron merecerla. (CC)

Con toda su familia presente, el Señor **Jaime René Gómez**, mencionó que lo que más extrañaba durante su estancia en el CERESO fue a su familia. (CC)

Afortunadamente la reincidencia delictiva por parte de los indultados, es mínima así lo asegura, el Secretario de Gobierno del Estado, **Alfredo Botello Montes**. (CC)